



BONA PAU



N.º 208 - Año XVIII

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Junio 1970

Fiesta mundana

Alguien ha dicho que la fiesta que en la mayoría de hogares se celebra para festejar la primera comunión se está «pasando de rosca».

El carácter de lo que debe ser no guarda relación con lo que es, porque el acontecimiento familiar aparece, a todas luces, excesivo. Lo que hemos visto y oído en Montuiri —y lo mismo sucede en otras poblaciones— referente a la importancia de los regalos, refrescos, comidas, reportajes, vestidos... además de suponer el desembolso de una suma impresionante (en Montuiri se estima de varios millones), es motivo para trocar esta trascendental fiesta de la Eucaristía, en un festejo pagano.

Es verdad que los tiempos cambian, pero este cambio ha sido de tal envergadura que se ha llegado al «no va más allá». Es preciso, pues, que volvamos a

aquellas celebraciones de antaño en que el «rollo», el chocolate y el vestido nuevo lo eran todo. Debemos reflexionar colectivamente, religiosamente.

Y si nos encontramos en este punto es porque falta espíritu y sobra mundanidad, falta preparación de los padres y sobra ignorancia.

Estas caras risueñas, limpias, encantadores de los niños y niñas que acaban de celebrar la primera Comunión y aparecen en esta foto, vienen a ser como la voz clara y ufana de quienes en nombre de la Iglesia piden a los padres de los niños que el próximo y sucesivos años la celebren, que se acuerden de lo que se hizo cuando ellos la celebraron; suplican que se sientan cristianos, tal como pide la Iglesia. Y que si se ha de hacer ostentación de una cosa, que sea de pobreza.



Se ha creado una Comisión Cultural

Encauzará e impulsará el desarrollo de las actividades artísticas, recreativas, culturales y folklóricas de Montuiri

D. Juan Miralles Monserrat nos habla de sus realidades y proyectos

La Comisión Cultural de Montuiri es un organismo creado hace unas semanas que pretende cuidar del desarrollo cultural de nuestra villa en todos los órdenes y actividades, y que se nutre, sin discriminación de ninguna clase, de todas aquellas personas que sienten alguna inquietud por alguna de las manifestaciones de la cultura directamente relacionadas con Montuiri.

Para que nos hable de ello acudimos a don Juan Miralles Monserrat, tal vez el más destacado impulsor de esta comisión, quien así responde a nuestras preguntas:

—¿Cuántas secciones componen esta Comisión?

—Diez en total, con un encargado de cada una de ellas. Son las siguientes:

Tele-Club: Gabriel Mayol Gomila.

Biblioteca: Miguel Mas Gomila.

Teatro: Juan Oliver Sastre.

Museo: Margarita Mateu Oliver.

Música: Pedro Miralles Roca.

Conferencias: Juan Miralles Monserrat.

Cossiers: el señor alcalde don Gaspar Oliver Barceló.

Cine-Club: Miguel Martorell Arbona.

Actividades Culturales (concursos, exposiciones, etc.): Antonia Andreu Juan.

Excursionismo: Bartolomé Arbona Verger.

—¿Cómo se desarrollarán estas actividades?

—Estas actividades de tipo cultural pueden dividirse en públicas y privadas. Particularmente poseo más de treinta grabaciones de entrevistas con ancianos montuirenses, algunos de los cuales han muerto ya, las cuales son una fuente fabulosa de datos sobre la historia local y folklore y un testimonio muy veraz sobre el mallorquín hablado en un pueblo en un tiempo determinado. Tengo también un pequeño archivo de unas trescientas diapositivas de Montuiri de entre las cuales destaca un corpus total de los cuadros, retablos y capillas de la iglesia y Rectoría. Pienso que algún sábado por la noche podría ser muy agradable una

velada pasando estas diapositivas y comentándolas. Aparte de esto mi tesis de Licenciatura versó sobre los apodos de Montuiri desde la Edad Media hasta ahora. Actualmente estoy trabajando sobre un manuscrito del siglo XIV del Archivo del Ayuntamiento.

—Todo esto en plan privado. ¿Y en el público?

—Aparte de algunas reuniones que fueran imprescindibles para la puesta en marcha de la Comisión, empezamos nuestras actividades con una conferencia sobre «Los Cossiers de Montuiri» que fue del agrado de todos. Además de esto ya se ha emprendido la foliación de todos los legados del Archivo del Ayuntamiento y ya estamos casi a la mitad. La Sección encargada de Teatro también ha llevado felizmente a escena la conocida obra «L'amo de son Magraner» de Pere Capellà.

—¿Qué proyectos hay para el presente año?

—Por ahora vamos a continuar con las conferencias. Tenemos preparada la asistencia de conferenciantes tan ilustres como el doctor don Francesc de Borja Moll, uno de los mejores filólogos españoles, don Josep Maria Llopart, crítico literario muy afamado y algunos otros.

—¿Tenéis otros proyectos?

—Aparte de estas conferencias tenemos en proyecto una exposición de enseres domésticos y herramientas del campo como «jous, beïasses, pagesos, arades de fust, etc». Para que la gente pueda darse cuenta de como debería ser una exposición de este tipo se ha planeado una excursión a Canyamell para visitar el museo y playa para el próximo día 21 de junio.

—¿Crees que todos estos proyectos van a llevarse a cabo?

—Pienso que no todas las Secciones van a funcionar con la misma facilidad que otras; es lógico ya que algunas actividades ofrecen mayores dificultades

(Termina en la pág. siguiente)

NOTICIARIO LOCAL

Ordenación sacerdotal

El pasado 31 de mayo fue ordenado sacerdote por el Excmo. Sr. Obispo de Mallorca, el Rdo. P. Juan Amengual Jaime, C. M. La ordenación tuvo lugar en la iglesia de la Misión de Palma.

Una vez celebrada la Misa Nueva en Montuiri, la cual está prevista para el 6 de los corrientes, pasará una temporada con sus familiares para regresar nuevamente a Norteamérica, donde ejercerá su ministerio.

Excursión Parroquial

La Parroquia, en agradecimiento a los servicios prestados en la limpieza del templo y por su participación en el canto, obsequió al grupo de mujeres y chicas que participan en estas actividades con una excursión que tuvo lugar el pasado 31 de mayo a Porto Colom, Cala d'Or y San Salvador de Felanitx.

PLUVIOMETRO

Día	5	27 litros
»	7	12 litros
»	8	6'5
»	9	3'5
»	11	3
Total ...		52 litros por m ²

El diálogo del mes

que otras, pero por poco que hagamos algo se habrá aportado al nivel cultural de Montuiri.

—¿Algunas cosas más?

—Primeramente quiero dar las gracias a todos los que han intervenido hasta ahora. Segundo quisiera pedir que nadie se sienta extraño a este movimiento cultural, que vuelvo a repetir, no está sujeto a partidismos de ninguna clase. También quisiera hacer un llamamiento desde BONA PAU para que alguien se anime a aprender a tocar el «fabiol» ya que si nadie lo aprende se nos va a perder lo que está más íntimamente ligado al alma de nuestro pueblo y sería una verdadera lástima.

Por nuestra parte sólo cabe expresar nuestro cálido aplauso con el firme deseo de jestos esforzados montuirenses ahí comprometidos lleven a la realidad sus anhelados deseos. Desde esta publicación les ofrecemos, desde ahora, nuestra más completa colaboración.

O.A.

F U T B O L

Los resultados de los cuatro últimos partidos disputados por el C. D. Montuiri en el Campeonato de Primera Regional han sido:

Llosetense, 1 - Montuiri, 2.
 Montuiri, 3 - Alaró, 0.
 Binisalem, 1 - Montuiri, 3.
 Montuiri, 6 - España, 1.

Clasificación final

Una vez terminado el Campeonato, el Montuiri ocupa el octavo lugar, clasificación muy honrosa, teniendo en cuenta que el año pasado jugaba en segunda regional. La clasificación es la siguiente:

Poblense	64 puntos
Collerense	58 »
Constancia	57 »
Independiente	52 »
Santa Catalina	43 »
Pollensa	42 »
Poniente	42 »
MONTUIRI	41 »
Llosetense	40 »
Industria	38 »
Murense	37 »
Murense	37 »
Artá	37 »
Andraitx	36 »
Consel	33 »
Alaró	31 »
España	26 »
Atlético Rafal	25 »
Bellavista	22 »
Binisalem	17 »
Son Cotoneret	17 »

Brillante apoteosis

No ha terminado ocupando el primer lugar, pero sí se debe felicitar muy efusivamente a cuantos han cotribuido a que el fútbol local haya alcanzado un lugar entre los mejores. Ha costado sacrificios y mucha dedicación, pero al final la dicha ha sido agradable.

La noche del domingo 31 de mayo, se reunieron para celebrar esta apoteosis final directivos, jugadores, admiradores y cuantos sienten estimación hacia el deporte del balón. Y resultó una fiesta del agrado de todos.

BONA PAU igualmente quiere felicitar a todos los componentes del club por la brillante campaña llevada a cabo.

CONCURSO ESCOLAR

En los «Concursos Escolares» celebrados en el Colegio de las Hnas. de la Caridad (I y II curso de Bachillerato), las finalistas han sido las siguientes:

Lengua Española:

- 1º. María Apolonia Vidal Adrover
- 2º. María Verger Noguera
- 3º. María Verger Gomila
- 4º. Antonia Miralles Mayol
- 5º. Catalina Moll Riera

Dictados:

- 1º. Juana María Rosiñol Ferriol
- 2º. Ana María Vidal Adrover
- 3º. Antonia Mayol Massanet
- 4º. María Verger Gomila
- 5º. Antonia Miralles Mayol

Geografía y Ciencias:

- 1º. María Apolonia Vidal Adrover
- 2º. Juana María Rosiñol Ferriol
- 3º. Antonia Mayol Massanet
- 4º. Margarita Cañellas Miralles
- 5º. Ana María Vidal Adrover

IGLESIA VIVA

CRÓNICA RELIGIOSA

Día 1.—Comienza el Mes de María. Cada día a las 8'40 de la noche se reza el Rosario con el ejercicio del Mes de María.

Día 9.—A las 9 de la noche se celebra Oficio en sufragio de Francisca Cerdá Jaume.

Día 10.—Fiesta de la Primera Comunión. Celebra la Misa con la plática correspondiente el Rvdo. don Jaime Mulet, Pbro.

Día 11.—A las 9 de la noche: Aniversario en sufragio de María Miralles Verd.

Día 17.—Fiesta de Pentecostés. Celebración Bautismal Comunitaria. A las 5 de la tarde tiene lugar una Misa que celebra el Rvdo. don Baltasar Coll, Pbro. Después del evangelio tres niñas y un niño son regenerados por el santo Bautismo.

Día 23.—Se celebra un Oficio en sufragio de Francisca Roca Castellá.

Día 26.—Aniversario en sufragio de Juan Jaume y Francisca Amengual.

Día 28.—Corpus Christi. A las 11: Oficio a intención de doña Antonia Mateu.

A las 6'45 Procesión Eucarística.

Día 31.—A las 5'30 de la tarde: Rezo del santo Rosario y conclusión del mes de María en el Puig de San Miguel.

Depósito Legal P. M. 433 - 1958

PRIMERA COMUNIÓN

Relación de los que este año la han celebrado en Montuiri:

Día 10 Mayo

Niños

Miguel Arbona Aloy
José Miralles Xamena
Gabriel Ferrer Mora
Mateo Fiol Jordá
Pedro Juan Fiol Nicolau
Andrés Camps Mascaró
Pedro Martorell Miralles
José Gomila Mesquida
Miguel Arbona Servera
Guillermo Mayol Pou
Antonio Mayol Pou
José Nicolau Mulet
Manolo García Ramos
Pedro Cerdá Fiol
Gaspar Verger Sastre

Niñas

Margarita Sampol Mas
Margarita Mayol Salvá
Antonia Cloquell Gomila
Apolonia Miralles Xamena
Antonia Nicolau Mortorell
Francisca Bauzá Cerdá
Francisca Miralles Miralles
Catalina Pizá Fornés
Bábara Camps Mascaró
Margarita Sansó Ribas
Juana María Cerdá Rigo
Jerónima Arbona Servera
Margarita Gomila Mesquida
Antonia Martorell Mascaró
Eugenia Jiménez Sánchez
Francisca Nicolau Mayol (1 de Mayo)
Margarita Miralles Mesquida (24 Mayo)

MOVIMIENTO PARROQUIAL

NUEVOS CRISTIANOS

DIA 17 DE MARZO

Magdalena Miralles Comas, hija de Miguel y Francisca.

Jaime Fiol Roig, hijo de Jaime y Magdalena.

María Arbona Roca, hija de Miguel y Juana Ana.

María Cerdá Miralles, hija de Bartolomé y Margarita.

NUEVAS FAMILIAS

Día 19.—Peдро Miralles Roca con Catalina Martorell Sastre.

Día 21.—Miguel Barceló Gabriel con María Sastre Gomila.

Gráfica Pellver—Pedro Martel. 41— Palma—1970